

J-0586



Stiftung zur Förderung Behinderter  
Schwarzbubenland-Laufental  
per Adr. Kaufmann Jörg  
Laufenstrasse 4  
4226 Breitenbach

**Volkswirtschaftsdepartement**  
Stiftungsaufsicht  
Rathaus/Barfüssergasse 24  
4506 Solothurn

Breitenbach, im Mai 2023

## **Antrag: Aufhebung der Stiftung auf Ende 2023**

Sehr geehrte Damen und Herren

Die Stiftung zur Förderung Behinderter Schwarzbubenland-Laufental wurde im Jahr 1974 gegründet. Während vieler Jahrzehnte betrieb die Stiftung verschiedene Institutionen. 2004 übergab die Stiftung die Beschäftigungsstätte an Insieme Baselland. Seit 2011 wird der Kanton Solothurn im Bereich der pädagogisch-therapeutischen Angebote durch drei Therapiezentren flächendeckend versorgt. Als Folge dieser kantonalen Strukturänderung wurden die vier Therapiestellen: psychologische Diagnostik und Beratung, heilpädagogische Beratung und Behandlung, Beratung und Behandlung für cerebrale Bewegungsstörung, sowie psychomotorische Therapie unserer Stiftung von der Stiftung Arkadis in Olten übernommen. Seitdem unterstützen wir jährlich Institutionen im Behindertenbereich finanziell. Mit der Unterstützung der Stiftung Hirsacker in Liesberg im Jahr 2023 ist das Stiftungsvermögen unter Fr. 10'000.- gesunken. Die Stiftung hat also praktisch kein Vermögen mehr. Unsere Stiftung kann ihren Zweck -Institutionen der Region Schwarzbubenland-Laufental, allenfalls anderer Regionen, die eine Betreuung und Förderung von Menschen mit einer Behinderung betreiben, zu unterstützen oder solche Institutionen zu errichten, zu übernehmen, zu verwalten und allenfalls an einen anderen geeigneten Träger weiterzugeben- nicht mehr erfüllen. Der Stiftungsrat hat deshalb an seiner Sitzung vom 11. Mai 2023 einstimmig beschlossen auf Ende 2023 die Stiftung aufzulösen und das Restvermögen der Eingliederungsstätte in Laufen zu übertragen. Als Liquidator wurde Kaufmann Jörg, von Recherswil, in Breitenbach (Laufenstrasse 4) bestimmt. Das Liquidationsdomizil ist Breitenbach. Der Stiftungsrat ersucht Sie, unserem Antrag -Aufhebung der Stiftung auf Ende 2023- zuzustimmen.

Freundliche Grüsse

Kaufmann Jörg  
Präsident der Stiftung